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00:00:00 - 00:21:04
¿Quiénes sois y a qué os dedicáis?

Somos Taxus Medio Ambiente. Somos una consultoría medioambiental y 
básicamente nos dedicamos a hacer los proyectos más sostenibles, a resolver 
problemas que tengan que ver con el medio ambiente y formar o sensibilizar a la 
sociedad, y aplicar la ciencia para ayudar en la toma de decisiones que protejan el 
medio ambiente.

00:21:04 – 01:18:10 
¿Cuál es la historia de la pyme?

Taxus nace como una idea en el año 2002 pero realmente se funda en 2003. La 
necesidad era encontrar un sitio para trabajar y poder desarrollar una carrera que 
tuviera que ver con el medio ambiente. Yo estudié Ciencias Ambientales en 
Salamanca, era una de las carreras del futuro, y cuando terminamos la carrera, 
básicamente no estaba ni el código del paro para poder apuntarte. Y realmente si 
que había una necesidad, a nivel de sociedad, de implantar o tener en consideración
el medio ambiente en toda la toma de decisiones, pero faltaba el como vehicular 
esto. Entonces, sin mucho que perder y con muchas cosas por ganar, y con 23 años 
nace Taxus para tratar de dar esos servicios ambientales, y 23 años después, pues 
aquí estamos.

01:18:10 - 01:59:21
¿Cuáles son los datos más destacados de la pyme? Año de fundación, lugar, 
número de trabajadores, facturación...

Taxus nace en el año 2003. Éramos tres trabajadores y actualmente estamos 
aproximadamente unos 100 trabajadores. La sede está en Oviedo y básicamente el 
80% de nuestro negocio y facturación es a nivel nacional, lo que nos permite, desde 
nuestra sede en Oviedo, poder dar servicio a otras comunidades. En cuanto al 
volumen de facturación, somos una consultora y venimos facturando entre 5 y 6 
millones de euros anuales.



01:59:21 - 03:12:12
¿A qué principales retos y desafíos os enfrentáis en la actualidad?

En la actualidad tenemos muchos retos de tipo ambiental. El principal, o el que más 
os puede sonar, es la transición energética. Estamos inmersos en un proceso de 
transición que implica muchísimas tramitaciones de proyectos renovables, proyectos
nuevos... Tenemos que definir cual es nuestro modelo de producción de energía. 
Entonces, todos estos proyectos llevan asociados los trámites ambientales, el diseño 
del proyecto en sí, para ser lo más sostenible posible. Y surgen muchos temas como 
por ejemplo pueden ser el biogás, los bombeos, las plantas fotovoltaicas, parques 
eólicos, etc. Entonces, al final, tenemos muchos retos en ese sentido.
Otro tipo de retos que tenemos tienen que ver con los procesos de monitorización. 
La ciencia avanza y estamos descubriendo nuevas tecnologías o técnicas que nos 
permiten implementarlas en el seguimiento de los procesos de la vida como pueden 
ser el ADN ambiental, el Metabarcoding, y una serie de tecnologías que nos están 
permitiendo abaratar costes y poder obtener muchísima más información de la que 
tenemos habitualmente.

03:12:12 - 03:52:13
¿Qué importancia dais a la internacionalización?

La internacionalización es un aspecto importante. Hemos conseguido, hemos tenido 
la suerte, de poder internacionalizar desde aquí, desde una pequeña oficina en el 
norte de España. Hemos conseguido, además, internacionalizar de una manera muy 
especializada. Conseguimos ir a Asia, África y otros países de Europa haciendo 
consultoría especializada o control de calidad de determinados estudios de campo. 
Sin la necesidad de tener unas bases en otros países sí podemos internacionalizar y 
hacer trabajos, por lo tanto es un aspecto interesante.

03:52:13 - 04:36:12
¿Qué importancia dais a la innovación y digitalización?

Desde el punto de vista de la innovación, creo que está en el ADN del propio Taxus. 
El innovar va con nosotros, está en el día a día, y es algo que hacemos a diario. 
Fundamentalmente porque tenemos que estar al día y estamos en un mundo muy 
cambiante. Y digitalización pues también viene impuesta. Quizás el mero hecho de 
eliminar el papel de las oficinas o digitalizar todos los procesos que podamos. O 
meter ahora, por ejemplo, técnicas de inteligencia artificial en diferentes proyectos 
de investigación que tenemos activos o en el propio día a día de la toma de 
decisiones, es muy útil.



04:36:12 - 05:44:19
¿Qué acciones dedicáis a la formación y bienestar de los trabajadores?

Hacemos un plan de formación anual y cada trabajador tiene absoluta libertad para 
formarse en aquello que le interese y obviamente que tenga que ver con la empresa.
A parte de eso, financiamos o ayudamos a costear cualquier curso, máster o 
doctorado que quiera hacer alguno de nuestros trabajadores. Y luego tenemos una 
serie de formación transversal como puede ser inglés y clases para aquel que quiera.
En cuanto al bienestar de los trabajadores, tratamos de ser muy flexibles, conciliar 
todo lo posible, que el trabajador concilie todo lo que pueda, que tenga mucha 
libertad para decidir un poco cuándo, cómo y sus horarios personales. Crear 
espacios en los que resulte agradable trabajar como en estas nuevas oficinas que 
hemos hecho hace un año y medio, y luego acciones tipo disponer de un seguro de 
vida, un plan de pensiones... Este tipo de cosas que puedan ser interesante para los 
trabajadores.

05:44:19 - 06:37:02
¿Cuál es vuestro compromiso con el entorno y el medioambiente?

Nuestro compromiso con el entorno trata de ser lo más sostenible posible. Aquí 
tratamos de ejercer una labor activa en cuanto a nuestras posibilidades. 
Patrocinamos equipos deportivos de trabajadores o de familiares de trabajadores, 
tratamos de ser lo más sostenibles posibles dentro de nuestras acciones diarias. Y 
desde el punto de vista de nuestra sede, que al final es nuestro lugar de trabajo, y  
nuestra carta de presentación, hemos intentado hacer un edificio lo más sostenible 
posible, dentro de nuestras posibilidades, que genere más energía de la que 
necesita, que genere ecosistemas urbanos, que reutilice el agua para esos 
ecosistemas, que sea lo más eficiente posible desde el punto de vista energético... Y 
eso es un poco lo que tratamos de  hacer.

06:37:02 - 07:02:13
¿Qué importancia dais a la financiación y cómo os ha ayudado el Banco Santander?

El Banco Santander es una de las entidades que tenemos presentes con nosotros. 
Son ágiles, resolutivos y rápidos, y en ese sentido es un poco lo que le vamos a pedir 
a un banco. Y financiación, pues no tenemos porque somos una empresa que no 
tenemos deuda y por lo tanto no le damos negocio en ese caso a los bancos.



07:02:13 - 07:26:00
¿En qué os puede ayudar un banco y qué le pediríais?

Pues el banco nos puede ayudar en un crecimiento inorgánico. Es decir, tenemos 
varios proyectos ahora mismo en los que sí que tenemos previsto hacer inversiones 
y ahí es donde un poco pediremos la ayuda y el soporte. Y luego le pediríamos 
también un poco  la gestión de los activos que tenemos, el tratar de poner en valor 
el activo.
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00:00:00 - 00:54:22
Si te remontas a los inicios de la pyme, ¿cuál fue el mayor desafío al que tuvisteis 
que hacer frente?

Uno de los principales desafíos que tuvimos que afrontar recuerdo que fue hacia el 
año 2007, 2008, cuando más o menos había una gran crisis pero nosotros 
llevábamos ya unos cuantos años haciendo labor comercial y, de repente, nos 
llamaron todos los clientes a la vez. Entonces te enfrentas un poco a ese no morir de 
éxito. No podías decirle que no a nadie porque llevábamos muchos años detrás de 
mucha gente. Y el día que te llaman Enagás, Endesa, Iberdrola, y todos a la vez, hay 
que intentar solucionarlo. Eso no se ve, está detrás de las cámaras como decimos, 
pero nos costó muchísimo trabajo porque hubo que dedicar muchas horas, meter a 
mucha gente, crear un equipo prácticamente de la nada, y que no se note. Entonces,
esos momentos duros se recuerdan con cariño pero fueron momentos duros.

00:54:22 - 01:45:07
¿Alguna historia personal o familiar relacionada con la pyme?

La pyme surgió de la idea de unos compañeros de facultad que en algún momento 
soñaron con poner su propia empresa y trabajamos para nosotros. Y al final, se 
convirtió en una realidad. Estuvimos muchos años trabajando codo con codo, Miguel
y yo, que éramos compañeros de carrera, e incorporando gente que había estudiado
con nosotros como Cobi, que es la mujer de Miguel, o Laura, o amigos de la facultad,
que era la gente básicamente que conocías. Y la parte triste de la historia es que 
Miguel en el año 2018 tuvo un accidente de coche y nos dejó. Y ahora mismo Taxus 
es mía y de los otros dos socios, que son los hijos de Miguel. Y ahí seguimos.



01:45:07 - 02:37:09
¿Qué supone trabajar en una pyme que pueda sorprender a la gente que no lo 
sepa?

Trabajar en una pyme implica formar parte de una gran familia, que es Taxus. Al final
llevamos muchos años trabajando juntos, el grueso del equipo que tenemos, 
llevamos más de 15 años trabajando juntos. Nos hemos enfrentado a muchos 
problemas por el camino, y eso es lo que nos hace diferentes, lo que nos hace 
mejores consultores. Entonces, la distancia entre el campo y la dirección es muy 
pequeña, hay mucha cercanía y por lo tanto mucha empatía desde el punto de vista 
de unos trabajos a otros. Y al final es como un gran equipo donde todo el mundo va 
a lo mismo, hay un gran objetivo, por lo tanto no hay competitividad como en las 
grandes empresas. Se parece mucho a una familia.

02:37:09 - 03:01:16
¿Cuáles son para ti las cualidades de un emprendedor/a?

Podría decir muchísimas pero destacaría ser inquieto, tener mucha curiosidad, ser 
perseverante, constante, trabajador, saber gestionar el tiempo, cierta capacidad de 
liderazgo... Muchísimas.
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00:00:00 - 00:17:17
¿Quiénes sois?

Somos Taxus Medio Ambiente, somos una consultoría medioambiental. Y 
básicamente lo que hacemos es tratar de incorporar la variable medioambiental en 
todos aquellos proyectos o servicios para tratar de que sean un poquito más 
sostenibles y conseguir un mundo mejor.

00:17:17 - 00:28:20
¿Cómo surge la pyme?
Taxus surge como una idea de juventud que trataba de cubrir una necesidad de 
encontrar un trabajo en medioambiente.



00:28:20 - 00:47:09
¿Qué historia personal hay detrás de la pyme?

Detrás de Taxus, como historia personal, tenemos el sueño de unos jóvenes recién 
titulados en Ciencias Ambientales que, en el año 2003, sin mucho que perder y con 
mucho que ganar, pues deciden emprender y poner en marcha un negocio.

00:47:09 - 01:14:19
¿Qué es lo que más te inspira en tu día a día?

En mi día a día lo que más me inspira es el medio ambiente. Nos dedicamos al medio
ambiente y como tal, tratamos de aportar el granito de arena para hacer las cosas un
poco mejor y siempre hay retos para tratar de mejorar. Además, desde que soy 
padre, tengo ahí a los niños a los que mirar y siempre te plantean retos para tratar 
de dejarles algo mejor, para tratar de construir algo que tenga continuidad cuando 
no estemos, etc.

01:14:19 - 01:40:03
¿Cómo es el día a día en una pyme como esta?

El día a día en una empresa como Taxus es complejo y variado. Tenemos unos 100 
trabajadores. Hoy tenemos gente tomando muestras en el mar, en embalses, 
analizando la avifauna de diferentes cordales por el resto de España. Y todos esos 
datos llegan a la oficina, y hay un montón de gente aquí también tratando esa 
información, haciendo informes. Y luego, un equipo que nos dedicamos a que esto 
funcione.

01:40:03 - 02:06:20
¿A qué retos os enfrentáis?

Los principales retos a los que nos enfrentamos en Taxus, como consultoría 
ambiental que llevamos 20 años trabajando, es adecuarnos un poco a los tiempos. 
Ahora mismo estamos en plena transición energética, y surgen muchísimos nuevos 
proyectos, o tipologías de proyectos, como pueden ser biogás, bombeos o energías 
renovables. Entonces, tenemos que estar constantemente innovando y tratando de 
buscar soluciones para diferentes problemas.



02:06:20 - 02:27:22
¿En qué os diferenciáis de vuestros competidores?
Se supone que para competir hay que ser o barato o diferente, y lo que tratamos de 
ser en Taxus es diferentes. Y creo que lo hemos conseguido porque tenemos un 
equipo de profesionales con muchísimo talento que sinceramente creo que es difícil 
de igualar.

02:27:22 - 02:48:17
¿Qué esperáis de un banco y cómo os ha ayudado el Banco Santander?

De un banco esperamos que sea ágil, resolutivo y que esté ahí cuando se le necesita.
El Banco Santander cumple con esas expectativas y probablemente estará 
apoyándonos ahora en los procesos de crecimiento inorgánico, que es donde más lo 
podemos necesitar.

02:48:17 - 03:35:10
¿Cuál es el dato o característica que siempre destacas sobre la pyme para dejar a 
alguien con la boca abierta?

Como dato chulo diría que en este laboratorio somos capaces de coger una muestra 
de agua y, analizando el ADN ambiental que encontramos en ese agua, saber qué 
población de peces vive ahí.

Y como característica de empresa, destacaría el hacer gala a nuestro nombre, Taxus, 
que es el nombre del tejo en latín; es un árbol que es muy longevo y que viene para 
quedarse, forma parte de ecosistemas a largo plazo. Y nosotros buscamos un poco 
eso. Casi todo lo que ha generado Taxus a lo largo de estos 20 años está en la propia 
compañía. Un poco con la idea de venir para quedarse.

03:35:10 - 03:47:24
¿Qué es lo mejor de trabajar en una pyme como esta?

Lo mejor de trabajar en una pyme como esta es sentirte a gusto cuando vienes a 
trabajar por la mañana, y saber que te vas a econtrar un equipo de gente y 
profesionales muy buenos con un buen ambiente.


